
いつもありがとうございます。 

W50 青果発注書をお送り致しました。 

御注文のほど、何卒よろしくお願い申し上げます。 

 

・北海道産 帯広 超有名:山西さんの百合根 新登場 

https://www.youtube.com/watch?v=T66WXjZQiJs 

糖化が進み、年末に向けて満を持しての新登場です。 

最近ハマっている料理動画の四谷で、オテル・ド・ミクニ というレストランをしている、 

三國清三というシェフ絶賛の百合根です。 

その内、食べに行って来ようと思っていましたが、 

いち早く、その原材料を食べるチャンスが巡って来ました。 

 

数ある Video の内で 10月の新作メニュー発表というタイトルですが、 

緊急事態宣言で、外食産業が政府の施策によって打撃を受ける中、 

Youtube に投稿する事により、 

僅か 3 ヶ月で 10万人のフォロアーを獲得するほどの人気番組です。 

もちろん、フォロアーは可処分所得の多い人たちです。 

https://www.youtube.com/watch?v=T66WXjZQiJs


でも、このシェフはそれで満足はしていません。 

この三國清三という人物は、日本のスローフードの普及に早くから力を注いでいます。 

 https://www.alic.go.jp/koho/mng01_000015.html 

また、『Kids シェフ』 という活動にも参加をしています。 

 https://www.yayoi-sunfoods.co.jp/responsibility/kids/about.html 

   

単に、料理人というだけではなく、社会・地域・子供たちに貢献する活動に 

真剣に取り組む姿は、彼自身の生き方に依るものだと思っています。 

これから、起業の社会活動が注目を浴び、事業としても成功への道筋となると思います。 

私たちが提唱している Community路線とは、この事です。 

早くに取り組んだ分だけ、一歩リードし事業益も高く打ち出せることは証明済みですが、 

これから後発組がどんどん出て来ます。 

先発組の成功が、その動機となるからです。 

その時、つまり米国で起こったような社会現象にまで成長した時、 

その先発組・後発組を問わず、その企業姿勢が単なるビジネスポリシーなのか、 

本物の企業哲学・信念なのかが問われます。 

大切な事は、協同性です。 

これも、今から社会主義という名の大きな政府化していく過程で、 

『公』 と 『私』 の調和を何処で採っていくのかが問われてきます。 

昔であれば、『似非』 今風に言えば 『なんちゃって』 Community では、 

あのホール・フーズ・マーケットの二の舞になるのに、10年掛らないと考えています。 

  

三國シェフの Video では、普段の料理番組としての素材は、とても廉価な素材を使い、 

また、調理法も、若い世代にも観てもらって、 

家で料理を楽しんでもらえるように作られています。 

この新作発表の Video とは、一線を画する内容になっていて、 

料理のプロフェッショナルとしての矜持と、 

https://www.alic.go.jp/koho/mng01_000015.html
https://www.yayoi-sunfoods.co.jp/responsibility/kids/about.html


ひとりの社会人としての活動とが、窺い知れる内容で撮られている稀有な番組です。 

  

山西睦夫さんに初めてお電話した時、『三國シェフの番組で知ったのです』 と言うと、 

笑いながら 『確かに百合根をお送りしています』 と仰っていました。 

地球は、決して一人のために動いている訳ではなく、 

またひとつの企業のために動いている訳でもありません。 

 

・我が社の作物測定について 

  

 吉田レモニー 早生みかん 興津 

 前回の測定では 極早生品種の肥のあけぼのを、異なるサイズで測定。 ほとんど差は無かった。  

今回は、同じ生産者吉田さんの、早生品種の興津を同様に異なるサイズで測定。  



今回もサイズ間では 差は無かったが、肥のあけぼの 9度と比べると 

興津の方が 11度で高かったのは、 極早生と早生の違いからだと推測する。  

酸味が強い極早生と、 甘味が乗ってくる早生ミカンである事が大きい。(中澤佐江子) 

 

斎藤農園 王林とサンふじ 

サンふじの糖度の数値が 17.3度で、過去に 17度以上を出したのは、 

留目さんのサンふじ 19.1度だけ。  

留目さんのサンふじは、比重の高いずっしりしたりんごでおいしかったのを覚えている。  

このサンふじは、 糖度は高いが、 味にすっきり感がない。 

一方、王林は 15.3度で、過去に王林の測定は無い。  

斎藤さんのりんごの糖度は高いものは 15度あり、 この王林も高い部類。  

すっきりした味で、王林でこの味は、珍しいくらい。 社内で美味しいと評価が高かった。 

(中澤佐江子) 

 

いずれも、弊社中澤佐江子の社内報告分の転載です。 

彼此、10年近い測定の継続です。 

これは、弊社増井顧問の 『継続する事で意味が出て来ます』 とのアドバイスに基づいて、 

続けて来ています。 

  

お客様のお店にも、個体差がある上、社内測定なので客観性が無く、 

売り場で掲載する事は避けて頂いています。 

この仕事が、どれだけ売り上げに貢献しているのか不明です。 

不明ですが、この測定作業は、単に結果だけを測定しているのではなく、 

必ず栽培履歴をチェックする事と対を為しています。 

そうすると、栽培内容とその結果の作物の測定がリンクしている事が、 

自ずと分かって来ます。 

また、その仕事を積み重ねることで、真の意味でこの農産物を農家から仕入れて 



みなさんに卸販売することの意味が、その作業者の中に沈殿していく事が分かります。 

だから、売らなければならない農産物が其処にあります。 

 

私たちが、農産物を取り扱っているのは、単に売り上げを形成し、粗利益を頂き、 

会社の内部留保を高めるためだけではありません。 

 

売らなければならない農産物は、売れば売れる農産物です。 

何故なら、その農産物は、みなさんの心の奥底が求めている農産物だからです。 

こうして、栽培台帳をつぶさにチェックし、測定を繰り返し、 

また自ら農産物を育てていると、そういう事が分かって来ます。 

 

私は、二十歳半ばで幸運にも有機栽培・無農薬(当時は法律なんてなかった時代) の

農産品の専門小売業に着く事が出来ました。 

二十歳過ぎの頃、伊豆の山奥の古民家でひとり過ごしていた時期に、 

自然の摂理について感じる事が出来たことが切っ掛けで、 

同じような価値基準で生きている人間との付き合いが深かったからだと思いますが、 

考えてみれば不思議な縁です。 

先日、30年来の仕事上の知人から 

 『吉田さんは、ずうと時代に応じて変化されて来ておられる』 と聞きましたが、 

私の応えは、『時代の変化に自分が対応しているのではなく、 

最初から備わっている幅の中で対応を変えているだけです』 でした。 

確かに、その幅の中で今なお成長している事は自覚していますが、 

決して私自身が変わって来ている訳ではないことは確かです。 

おそらく死ぬまで、この幅から世間が出る事はないような気がします。 

マダマダ、開けていない引き出しが沢山あり、 

その引き出しを開ける時代が来ることを期待しています。 

毎週、毎週、こうして手前勝手な事を書き連ねていますが、 



何処かで、誰かが読んでくれていて、何かを感じて頂けているとしたら、 

それだけで自分自身は至福の喜びです。 

  

・まったけ情報・・・最後の特売機会です 

２０２１年度輸入生鮮松茸の状況 

11月26日現在 

●中国産 産地状況  

 中国の産地は、ほぼ終わりです。 

日本も今週で各社終了です。 

  

●北米松茸について  

米国は、最後の産地が出てきました。 

この産地は、雪次第で終わりが決まりますが、今年は、天候も良く、 

品質も良いみたいで、産地は、年末まで出てくると言われています。 

ここ数年は、雪が降り１２月の初旬で終わっていましたが、 

今年は暖冬のせいで１２月も入ります。 

大量の入荷は、ありませんが入荷してきます。雪になれば、終了ということになります。 

１週間前にはわかりますので、その時はご連絡します。 

 

●トルコ松茸について  

トルコも少しの入荷で続きます。茶色はトルコとなります。 

 

●日本市場  

業務関係も一部を除き終了。そのため中国も入荷終了となります。 

あとは、米国産が、クリスマス、年末に向けて入ります。 

ここ数年、１２月の入荷は無かったのですが、 

今年は ありそうと、産地は強く言っています。 



来週、半ばからは、上位等級中心で下等級は減ります。 

しばらくはその状態が続きます。 

 

● 今後の動き  

 米国産は、価格が上がらず、雪が降って終わりということもなく、 

需要があれば入荷してきます。 

是非、特売販売お願いします。  

 週間天気予報で雪の情報は注視しながら、 

早い目にご対応していただけるようにご連絡します。 

 

・ｗ52 スタート予定 ながさき南部生産組合 特別栽培 なんぶとまと 

１カ月ほど前にふと、軽いダイエットと健康に少し気お使おう！と思い、 

現在取り扱い中の高知県池さんのとまとジュース「みなみのかほり 180ml」を 

毎日１本飲むようになりました。 

目標を定めていない途中経過はひと月で１キロ減りました。 

誤差のレベルだと言われそうですが。 

今年からとまとの御注文が安定的に増えてきて、 

現在はご希望の規格をお届け出来ていない 

ことも出始めてきており申し訳ございません。 

ｗ52 スタート予定のながさき南部生産組合は 

とても大きな生産組合で、 

必ず希望に応えることが可能だと思います。 

ながさきなんぶは、海に囲まれた島原半島の 

温暖な気候を利用し、除草剤を使用せず 

慣行基準の 5割に止め、有機肥料中心の土づくりから様々な作物を栽培しております。 

この画像を見てもらえば、このとまとが美味しいことはわかってもらえると思います。 

色んな作物で、ここがこうなっていると美味しいよ。というような特徴があろうかと思いますが、 



美味しいものはその群の中にいても、 

私が一番美味しいよーって光って見えるような気がします。 

 

今年途中からは大阪の企業さまからのご指摘から、 

価格は従来の玉数指定が出来ない時と比べ上がってしまうのですが、 

パック規格を 3玉 4玉と玉数指定が出来るように規格を付させるように致しました。 

玉指定規格を追加したことがきっかけで、昨年の取扱量の 2-3倍ほどの御発注を 

頂けるようになりました。 

取り扱ったことがない企業さまは是非検討してみてください。（有安海） 

 

・新登場のご案内 

    もっと積極的にすることにしました。 

    直近 2週間の新登場予定は発注書内でより詳細を詰めての報告となります。 

    価格もおおむね決定はしているのですが、事情があり載せられません。 

    発注書本文においてはもう少し先の予定として 2 か月くらい先まで 

載せていこうと思います。(吉田麻衣) 

・新登場 

        高知県産 特別栽培 甘熟とさいずまとまと 

        長崎県産 特別栽培 栗原さんの白ネギ 

        長崎県産 特別栽培 なんぶスティックセニョール 

        北海道産        山西睦夫さんの百合根 

        山形県産 特別栽培 キクイモ 5㎏ 

・商品案内変更 

        静岡県産        本わさび・・・JAN コードなしに変更 

        奈良県産        萩本さんの富有柿・・・袋入り規格に変更 

        奈良県産        益田さんのあんぽ柿・・・北海道・沖縄着への 

運賃表記追加 



        月間テーマ変更 

        兵庫県産        津村子の岩津ねぎ・・・休止。 

さび病の被害が広がっている為。 

        北海道産 特別栽培 メマンペッ男爵・・・値上げ 

・終了 

        熊本県産 特別栽培 肥のあけぼのみかん 

        北海道産        和田さんの男爵 

        北海道産        和田さんのメークイン 

・12月新登場予定 

        鹿児島産        指宿のそら豆 

        鹿児島産        指宿の実えんどう 

        鹿児島産        指宿のスナップエンドウ 

        北海道産        和田さんのインカのめざめ 

・1月新登場予定 

        鹿児島産        高橋さんの新ジャガイモ 

        熊本県産 特別栽培 吉田さんのはるか 

        熊本県産 特別栽培 吉田さんのスイートスプリング 

        熊本県産 特別栽培 吉田さんの津之輝 

        鹿児島産 特別栽培 与論のスナックインゲン 

        兵庫県産        博農のフルーツ夢ニンジン 

 

それでは、今週も御注文の程、何卒よろしくお願い致します。 

 

 

有限会社アルファー 

吉田清一郎 

 


